
2024年度　高退教総会　開催

今号の掲載内容（掲載順）

　高退教（大分県高等学校退職教職員協議会）総会が７月20日（土）に開催され、23名が参加しました。
総会・学習会終了後の交流会には、22名が参加し、盛会のうちに終了しました。
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　開会の後、物故者黙祷、梶原会長・森山副会長による伴奏で「みどりの山河」斉唱がありました。議長
に栗林裕之さんを選任し、議事に入りました。
　梶原高退教会長挨拶、大野高教組執行委員長挨拶、来賓の竹田邦明日本退職教職員協議会会長、堀宏明
退現教事務局長、吉川はじめ衆議院議員、次期衆院選に大分３区から立候補予定の小林華弥子さんの挨拶、
原田孝司大分県議会議員の紹介がありました。続いて、幹事から 2023 年度のとりくみの総括と 2024 年度
の活動方針の提案を行いました。来年夏の参議院選挙において、日政連議員の水岡俊一さんを推薦し当選
をめざすことが確認されました。議案・総会スローガンが承認され、新役員の紹介がありました。
　総会終了後に学習会を行い、日本退職教職員協議会の竹田邦明会長から、「日退教・退職者を取り巻く情
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勢～社会保障を中心に～」と題して講演をいただきました。竹田会長は、社会保障とは「制度・政策の体系（国
の経済・政治・地域・家族等とのかかわり）」であり、個々人にとっては「日々の生活に直結する個別具体
のサービス」のことであるとの整理の上で、年金・医療・介護・少子化対策など、具体的な数値を示しな
がら分かりやすい説明がありました。最後に退職者組織の役割の重要性についても話され、私たちの運動
を再確認しました。竹田会長は神奈川高教組出身ということで興味深い話を聞くことができました。
　学習会終了後の交流会には講師の竹田会長も参加され、恒例の参加者全員の近況報告では、それぞれの
熱い思いが語られました。

事務局長の窪田一真さんが退き、副事務局長の
首藤哲治郎さんが事務局長になりました。
本年度の役員体制は、右のとおりです。

◇�衆議院・参議院選挙に勝利し、民主的な政権の確立を求めて闘い憲法改悪を
阻止しよう！
◇�防衛費の過剰な増額に反対し自衛隊の軍備拡大を阻止するため粘り強くたた
かおう！
◇�日米安保条約・日米地位協定の抜本的見直しを達成し、日本国内の日米協同
軍事訓練の縮小と辺野古新基地建設の中止を沖縄と連携し勝ち取ろう！
◇�能登半島地震被災の復旧を支援するとともに東日本大震災と福島第一原発事
故の被災者被害者避難者への生活支援打ち切りに反対しよう！
◇�核兵器禁止条約を早期に批准させ、原発新設再稼働に反対し脱原発社会への転換を推進しよう！
◇�医療・介護・年金制度の改悪を許さず、社会保障制度の改善・充実を求めよう！
◇�退職者の組織拡大を進め会員の交流と親睦を深め、各地域での生きがい活動に参加し、豊かで安心な生
活をめざそう！
◇�セクハラ・パワハラなどのハラスメント行為を許さず、ジェンダー平等の社会、人権が尊重され、差別
や偏見のない社会づくりにとりくもう！
◇子どもが安心して心身とも豊かに育つことのできる社会をつくろう！

教え子を再び戦場に送るな！

役　職 名　前 役　職 名　前
会　長 梶原　　悟 幹　事 宮永　英次
副会長 森山賢太郎 〃 貴田　祐二
〃 萩原　明子 〃 河野　春彦
幹　事 後藤　幸治 〃 栗林　久美
〃 前澤　茂樹 事務局長 首藤哲治郎
〃 湯浅　陵一 顧　問 大野　真二

2024年度　高退教役員体制役員改選

竹田邦明日退教会長 吉川はじめ衆議院議員 小林華弥子さん

スローガン提案（貴田幹事）

2024年度高退教総会 スローガン
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中津支部
大家　慎一…本年度は年男です。非常勤で週三日、
午前中に勤務しています。午後は農業、土日は
ラグビー、そしてさらにミュージカル（10月上
演）練習にと忙しい毎日を過ごしています。
河野　清春…お世話になります。諸用のため欠席
ですので皆様にもよろしく。健康と御多幸を
祈っています。
久保田　猛…38年間の楽しい思い出を思い出して
います。元気です。ありがとうございました。

生田　茂…今年も非常勤で中津東高校に週３日勤
務しています。体の調子は今一ですが、地域の
各種活動に関わって過ごしています。
畑野　美智子…昨年度、臨時事務員として働き、
高校生の頑張る姿を見ていたら、学びたいとい
う気持ちが大きくなりました。４月から学生と
して学校に通っています。
福成　文忠…家庭菜園を楽しみながら、年相応の
生活をしています。
和田　佐栄…おかげさまで日々、楽しく充実した
時間をすごしています。
川谷　治　　山本　厚志

宇高支部
秋吉　文孝…１月に社民党協力党員として入党し
ました。参院選には是非社民党とご記入をお願
いいたします。人生の最後、組合に入った初心
に立ち返りたいと思います。
江﨑　三津美…令和５年度で再任用を終了、縁
あって若いころ勤務していた安心院高校に週２
日お世話になっています。少人数の生徒との授

業なのでストレスも少なく楽しい限りです。
　　時間ができたので断捨離したり、旅行に出か
けたりとのんびり過ごしています。今は梅雨
真っただ中、ぐんぐん伸びる雑草とたたかって
います。

尾島　保彦…毎日農作業に精を出しています。
やっと３haの田植えが終って少しゆっくりして
いる所です。総会で皆様にお会いすることを楽
しみにしています。

辛島　昌子…昨年10月初めより全く匂いがしなく
なりました。飲み薬や点鼻薬を続け、毎日祈る
ような気持ちでカレー粉やコーヒーなど嗅いで
みる生活が続き、かすかに匂ったり全く匂わな
かったりの長い不安な日々の後、ようやく今年
の３月にしっかり回復。この時の感激は今でも
忘れていません。以来匂うことは私にとって「あ
たりまえ」ではなく、「特別のこと」となりまし
た。70代に増えた「回復の喜び」。ただこれもま
まならない人々が世界中にあふれているという
ことに心が痛みます。

古惠良　菊男…車椅子・施設での生活です。出席
して皆様にお会い出来ないので残念です。

古寺　周一…〝行雲流水　あめんぼの明け暮れ〟
　　相変わらずの呑気暮らしです。
相良　貞喜…元気で野菜作りや老人クラブの世話
をし、時々ゴルフに行っています。

副　史彦…ウクライナやパレスチナのガザでは多
くの子どもの「いのち」さえ奪ってしまう、その
様な恐ろしい戦争が続いています。自分の目的
のために他人を排除するのではなく、互いに協
力して全ての人が幸せになる道をなぜ考えない

定期総会の出欠連絡に添えられた「一言メッセージから」（敬称略）

この「ハガキ通信」は高退教定期総会の案内状を会員宛に６月中旬に送付し、出欠確認の「返信ハガキ」
に近況報告等を書き添えていただいたものです。今年は250名の会員の皆さんからお返事をいただきまし
た。情報作成には会員名の間違いや誤植がないよう留意して作業をいたしましたが、もし会員の皆様に失
礼がありましたら、ご容赦ください。

ハガキ通信 高退教の仲間の近況報告
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のでしょうか。他人の喜びは自分の喜び、他人
の悲しみは自分の悲しみとして、お互いに手を
取り合って助け合って生きていきたいものです。
瀧　和彦…再任用非常勤講師として退職校である
中津東高校で３年目の勤務です。化学の縁で理
科を離れて工業の授業をしていますが新しいこ
とに刺激を受けるのも老化防止かと思いつつ、
家業の米作りとともに試行錯誤の日々です。
弦本　紀子…高退教総会のご案内、ありがとうご
ざいました。退職後、自宅で茶道教室を開いて
10年になります。総会当日は稽古日のため出席
できません。ご盛会をお祈り致します。
東本　拓…自分でも驚くくらいに衰えてきました。
視力、脚力が特に弱ってきました。天気が良け
れば午前中は庭を這いまわり、午後はボケ防止
と散歩を兼ねて囲碁クラブへ行きます。この調
子で頑張りたいです。
中嶋　博子…再任用２年目になりました。ここま
で継続して働くことができているのは高教組に
加入しているからだと思っています。お世話に
なります。
沼野　スミヱ…ご案内ありがとうございます。子
ども達の助けを借りながら自分流に楽しんで居
ります。
矢野　英一…趣味や家庭菜園の世話などのんびり
と毎日を過ごしています。健康に気を付けなが
ら、時々の旅行など楽しめればと思っています。
今見堂節男　　　岩尾　功一　　　奥貞　康子
加藤　和幸　　　近藤　明義　　　佐藤　　卓
清水　　清　　　田原　　卓　　　都留　恵子
中島　信彦　　　中島　初恵　　　眞邊　一彦

国速杵支部
安達　郁雄…高退教特集の「情報」は一冊に綴っ
て保管、読み返すと時々のことを思い出す。や
はり記録は貴重だ。この一年はとなると、年嵩
の孫娘が日テレに入社、２番目が山口の公立大
に入学したことか。来春には２人の孫娘が大学
受験（来年の「情報」にはよい報告が出来るか）。
末娘のところの長男が小学校入学（ランドセル
の予約注文をした）。私は２つの公民館講座を続

ける。古典では受講生に今年は「竹取物語」の
書き写しを。私も付き合っていて現役では読破
出来なかった古典を次々と征服、結構楽しい。

安倍　邦延…昭和９年生まれ「今年」ついに90才！
小学１年時、先の大戦勃発～５年生の夏敗戦。
戦後の混乱は凄まじかった。「食う」も「着る」
も「住む」もない人々が全国にあふれた。しば
らくして新憲法のもと、何とか社会も落ち着き、
私も新憲法の理念である自由・人権の教育を受
け、教育の道に進み、教壇に立った…　時は過
ぎ「90才」よくここまで生きた。のこり少ない
人生、何事にも前向きにとりくみ、寿命などは
考えず「天にお任かせ」。とりわけ、食や眠に注
意し、体を動かすことに心掛け、健康に気を配る。

阿部　映芳…頭の中に膠芽腫が出来まして、治療
中です。

岩本　仁蔵…本人病気になって20年、孫が生まれ
て20年。今年成人式を迎えて、おじいちゃん嬉
しそうでした。（妻）

上田　健…グラウンドゴルフと杵築市内の坂道を
歩き廻る散歩が日課となっています。２カ月に
一度位、県内各地を訪ねての〝民泊〟を楽しん
でいます。美味しい手料理をいただきながらの
宿のご夫婦との雑談はとても楽しいです。〝おす
すめ〟ですよ。

小野　幸夫…梅園の里（三浦梅園の生誕地）で生
活支援の会（通称「てご笑会」）を立ち上げ、仲
間とともにボランティア活動にがんばっていま
す。高教組と同様、仲間を大切にしています。
高退教の発展を祈っています。

木村　謙次郎…松林を守る会、自治協議会の会長
として地域の活性化のために忙しくしています。

小城　尚文…週に１回、日曜大工教室に通う以外
は、ほとんど畑に行っております。時々、ソフ
トボールをします。

佐藤　徹郎…何とか過ごしています。皆さんの健
康を願っています。

竹田津　サザ…変わりなく過ごしております。
飼っている犬（ミニチュアシュナウザー）が13
才になります。元気でいて欲しいと思う今日こ
の頃です。
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竹村　幹人…元気にしています。
中野　温子…早期退職をするとは昨年まで思って
もみませんでしたが、してよかったとつくづく
思い暮らしています。
中野　幸弘…ビデオカメラで映像を撮ることがで
きるようになったのが教員になった頃でした。
学校行事や家族の映像の整理をしていると、劣
化したものから最新のものまで、38年間を振り
返る時間となっています。
長野　香代子…５月、河内中学校卒業70周年記念
の年に18回目の同窓会がありました。ふり返る
と成人式から始まり、６回目が還暦祝、それか
ら２年おきにあり、中学卒業50周年記念誌作成
が９回目、古希の祝11回目、喜寿の祝15回目、
傘寿の祝17回目、それからしばらくコロナ禍で
同窓会がなかった。中学卒業生約60名で70年後
の令和６年現在亡くなられた方が約半数の26名、
今回出席者14名約４分の１で残りは家庭の事情、
病気、足腰の不調、消息不明で欠席、出席者は
何らかの形で日々健康に気を付けて過ごされて
いる証と思いました。次回開催は決めず暗黙の
了解で元気でいれば米寿祝の年にまた会えるこ
とを期待してお別れをしました。
中村　文三…日々草刈り、ウォーキング等元気に
過ごしています。
深見　春美…一年が本当に早いですね。年を重ね
るごとに感じます。疲れを感じながらも何とか
元気に毎日を感謝しながらの生活です。
宮永　英次…股関節手術のため、４月から６月ま
で入院。病院で75歳の誕生日を迎える。まだ完
全ではないが、自宅リハで頑張っている。
森　雅彦…認知度テストに効く（自説）麻雀は
細々と続けていますが、免許更新が近づいて心
配なのは視力です。歯は総入れ歯の前の総差し
歯！科学がどんなに進歩しても人間はまだ月に
も行ってないし、故障原発に手も足も出ないし、
血液の一滴も造れない。私が今一番欲しいのは
ピルのように一錠飲めば１日中老眼や近眼が正
視になるような薬です。なぜ発明されないのだ
ろう⁈
脇田　利彦…私は母親の里の日出町に疎開しまし

た。食糧難で主にサツマイモとイリコでのり超
える事が出来ました。その芋が昨年はすべて猪
の胃袋へ。今年は人様の焼き芋と考え、あれこ
れと対策中。年金生活者は本当に厳しいです。

安倍　三千也　　上野　茂人　　清原　浩一
佐藤　研士　　　杉本　花子　　佐藤　千枝
晴気　イツヨ　　前田　千賀志　松本　宏
山本　幸子

別府支部
阿部　格治朗…元気にすごしてます。
阿部　宏…ご無沙汰してます。元気にしてます。
皆様のご多幸をお祈りしてます。

大野　祥子…体力維持に努める日々です。
香川　寿子…心身共に浮き沈みの激しい毎日です。
川崎　京子…何ヵ所かに通院はしていますが、何
とか元気です。

貴田　祐二…働き続けて幾星霜　じっと手を見る
　古希まぢか

栗林　久美…昨夏、女性学研究者の上野千鶴子先
生の講演会に初めて参加し感想を言うことがで
きた。前夜、女性部の「自立平等の手引き」や
「夏のつどい冊子」を読み返し臨んだ講演会。
私たちの運動を再確認した一日だった。あっ、
今秋も浜田省吾コンサートを楽しみま～す！

栗林　裕之…６月に連合の能登半島地震ボラン
ティアに一週間行って来ました。全国の組合員
の連帯を改めて実感しました。労働組合偉大です。
佐々木　典子…第２の故郷臼杵より別府に移り住
んで５年目です。年令を重ねることがこれ程身
体的につらいものかと日々実感している毎日で
す。リハビリ、ストレッチ、体操とがんばって
おります。

首藤　卓爾…定年後４年間宇佐支援学校に勤務し、
今年４月から無職になりました。しばらくはの
んびりと過ごしてみるつもりです。

杉山　誠…一日３kmの散歩を心掛け元気に暮らし
ています。

高山　正雄…今年から杵築高校にフルタイムで働
いています。健康に気をつけているつもりです
が、すぐ太ります。皆様も健康に気をつけてお
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過ごし下さい。
立川　道雄…〇晴庭球雨読書…週３～５日コート
へ、本は専ら図書館で借りて読んでます。
　〇多病息災…あちこち故障だらけですが…、何
とか日常生活は出来てます。〇詳細は下記へ
　FB 　https://www.facebook.com/
　blog　http://blog.livedoor.jp/tachan2/
土谷　登章…里山に近く、梅雨の晴れ間には蝉時
雨です。86歳になりました。白髪頭で左眼は緑
内障、動作は緩慢です。バスや電車に乗ると若
い人がすぐ席を譲ってくれます。年をとるほど
に人様のご厚意が身にしみます。振り返ります
と、公立学校38年間、私立学園12年間、合わせ
て50年間の教職生活でした。県内４つの職場全
部で高教組の分会長・中央委員を務めました。
教文活動が楽しみでした。今は時々俳句・短歌
を作ります。拙作ひとつ
　〝朝夕

ゆふ

に　鶴
つる

見
み

仰
あふ

ぎて　翔る鷹
たか

　幸
さきは

へまつれ　
苦
くじふ

渋の人を〟（由布、鶴見、扇山、高崎山、久住
山を詠み込んでおります）

藤内　慧子…年相応に元気にしています。
藤内　達彦…昨年秋に画集「過程・旅・変化」を
Scrapbookplusより発刊しました。また、今秋10
月に毎日新聞よりはじめての句集を出版してい
ただくことになりました。私的な生活から時事
問題（原発・オキナワなど）まで約300句となる
予定です。現在その選句作業中です。忙しいけ
ど元気です。
　〇お問い合わせEmail　t-tatsu@ctb.ne.jp
戸高　小代美…元気で過ごしています。ご盛会を
お祈りしております。
萩原　明子…高退教、別府市民劇場の活動を楽し
んでいます。「古庄ゆき子」読書会も興味深いで
す。この一年は友人や仲間との久しぶりの再会
や、新たな出会いが続き、うれしいです。皆様
お元気でおすごし下さい。
藤本　克巳…脳梗塞で倒れて以来３年、お医者様
のお世話になったり、周囲に迷惑をかけず自分
に出来ることはしようと杖を頼りに毎日の散歩
と読書、それに趣味の園芸と家庭菜園を細々と
続けています。ご盛会をお祈りします。

矢田　詔之…日々健康に注意しながら、運動と家
庭菜園に汗を出しながら頑張っております。

横道　信哉…出席出てきませんが、元気にしてお
ります。総会のご盛会を祈っております。

小原　英輔　　鎌田　勝子　　後藤　文英
戸口　勝司　　中城　和己　　山﨑　兼雄
吉武　敬洪

大分支部
麻生　周典…昨年度末に退職しました。新しい生
活にも慣れ、毎日を楽しんでいます。

穴井　秀岳…再任用が終わり無職になって２年目。
雨天日以外の午前中ウォーク、孫２人の世話、
夜の焼酎タイムなどが生活の中心ですが、その
他の時間はあまりにもヒマです。43年間の教員
生活は私にとってすでに過去となり、残された
未来（余生）をどう生きるかが今の私の最大の
課題ですが、なかなか答は見えません。まあボ
チボチやります。総会日は例年通り「青春18きっ
ぷ」の旅に出ています。

伊勢戸　香寿子…再任用２年目です。元気にやっ
ています。

今城　久光…週に６～８hの非常勤講師（府内高校）
をしています。月に２回程ゴルフをしています。
健康に過ごしてます。

岩切　義和…週に３～４日働いてあとは好きな音
楽活動や観劇の会のお手伝いをしています。忙
しくて目が回るような毎日ですが、それが自分
らしい気もします。いつも平和を唱えています♪

内田　淳一…田舎の一人暮しを何とか続けていま
す。今年85才、いよいよ余生をどう生きるかに
直面している思いです。

宇都　淳…腰痛に悩まされて毎日を送っています。
散歩も長くは困難です。以前の半分ぐらいしか
歩けません。でも元気で毎日を送っています。

大津　裕也…何事もボチボチやってます。
大坪　容子…おかげ様で、元気にしています。
岡　孝子…感謝の日々を過ごしています。皆様の
ご多幸をお祈り申し上げます。

岡崎　喜一…相変わらず昼は盆栽の手入れ、夜は
晩酌を楽しんでいます。毎日のラジオ体操、
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7000歩のウォーキングも18年目に入りました。
（ひさしぶりに都町へ）

尾崎　朱美…元気です。趣味にボランティアにと
奔走しています。会員皆様のご健康をお祈り致
します。
甲斐　啓一郎…爽風館高校定時制で再任用教員と
して２年間勤め、今年３月で退職。しかし、非
常勤講師が見つからないので、出てくれという
依頼で爽風館高校で週一日２コマの授業を担当
（後期からは週二日３コマになる予定）。３月ま
で務めていた県高文連文芸専門委員長は大分商
業高校の財津真代先生に交代、非常勤講師でも
常任委員をしてもよいと事務局の承認をもらい
文芸部の常任委員を務め文芸部の活動の加勢を
しております。７月20日は都合がつかず参加で
きません。総会および交流会の盛会をお祈りし
ます。
甲斐　孝…由布高校で11年めを迎えています。今
年３月にホームルーム担任として生徒を送り出
しました。何となく〝燃え尽きた感〟が…。
梶原　悟…「ヒヨドリとの闘い」　退職８年目を迎
えました。現役最後の秋に盲学校の校庭の剪定
をしている業者さんにお願いをしてイチジクの
小枝を数本いただきました。さっそく、我が家
の庭に挿し木をしたところ、退職後の春に１本
だけ根づいたのでしょう、芽が出たのです。今
年は１番の豊作を喜んでいますが、ちょうど食
べごろになるとヒヨドリが真っ赤に熟れたとこ
ろだけをつついて食べられなくなるのです。防
鳥ネットはかけていますが、敵もさるものひっ
かくものです。「食べてもいいけど一つの実を責
任もって食べてもらいたいものです。」ここで一
句「ヒヨドリよ　うまいとこだけ　くうんじゃ
ねぇ」

門上　俊夫…ディケアーに週２回通所しています。
長く歩くと足がキツイです。
門脇　孝満…五十肩に右腕についで左腕もやられ
ました。それ以外はまあうまくやっています。
小遣い程度でいいので60から年金出してもらえ
ないものか？
河野　春彦…週４日、由布高校で非常勤講師をし

ています。
神田　正幸…「健康第一に」をモットーとして、
日々くらしております。

久賀　一二…あいかわらず、なんとか元気にやっ
ています。訪問治療をやっていますので、機会
があったら是非声をかけて下さい。

蔵本　盛生…再任用５年目で新採用から40年目に
なります。十分に働いたので来年度からはゆっ
くりしようと思っています。色々な方々に御迷
惑をおかけしました。みなさんもお元気でお過
ごし下さい。

今朝丸　進悟…現在もリハビリ中です。病気は一
応治癒しましたが、視力が弱くなり、見えづら
くなりましたし、いつも頭がボーっとしていま
す。毎日何となく過ごしています。週１回、ディ
ケアに行くのが楽しみになっています。それに
しても自民党政治はデタラメですね。

今朝丸　アツ子…何かにつけ、「その不調は、加齢
が原因です。」と医者が言います。

河内山　直…腰の痛みをかかえながら、元気なふ
りをして生活しています。

河野　俊一…６月は「詩と思想」誌の座談会（福
岡市）に出席しました。朗読イベントも行い、
月末には７冊目の詩集「ストーマの朝」を出し
ます。

後藤　幸治…50代後半から急に症状が出た喘息。
歳を取って出てくる喘息は鼻の病気に起因する
ことが多いのだとか。60代前半に咳が酷くて息
が吸えず、失神したこと数回。家人の話だと、
30秒後くらい後に息を吹き返し、念のため救急
車で運ばれたことも。今では吸入薬のおかげで、
発作も完全に抑えられており、普通の生活を送
ることができています。自治会長の任から解放
されるはずが、後任が決まらず４期目（７年目）
に突入、目下これがストレスになっています。

後藤　忠人…週一回のグラウンドゴルフ、野菜作
り（10種類以上）で元気に過ごしています。

後藤　昌之…杖をたよりのヨチヨチ歩きになりま
した。

相良　善宣…毎日元気に暮らしています。
佐藤　京子…あなたは何者？と問われた時、今は
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「絵かきです」と言います。でも本当の絵かき
は、毎日描いてこそ言える言葉。日中は医者通
いで忙しい、家事もちっとも減らない。つれあ
いが体調崩しているので、むしろ増えている。
でも、絵は死ぬまで描き続けるつもり。
佐藤　啓治…教育会館と大分工業高校（非常勤）
に勤務しています。ご盛会をお祈りします。
佐藤　光好…この４月から「大分市立のつはる少
年自然の家」で豊かな自然環境の中で、新たな
発見や気付きに囲まれた楽しい毎日を送ってい
ます。何よりも小学校５年生と中学校１年生が
宿泊研修で訪れてくれるので、彼らといっしょ
に活動できるのが一番の喜びです。
塩月　邦美…朝に礼拝、昼はクラシックレコード
鑑賞、夕べは感謝の日々。昨年はバス旅行で突
然に組合の仲間に再会出来、そしてランチタイ
ムの寸暇を楽しみながらお互いの健康を祈念し
ました。総会には欠席致しますがご盛会を祈っ
ています。
志藤　良久…狭い庭で野菜作りをしています。
柴田　節代…いつも連絡をいただきありがとうご
ざいます。年齢にしては元気な方だと思ってい
ます。ほとんど外出はできませんが、介護をし
ながら共倒れにならないためのリフレッシュの
方法を模索中です。
春藤　ミサヨ…お世話になります。残念ながら他
の行事と重なりましたので欠席させて頂きます。
ご盛会を祈念申し上げます。
末松　延崇…老化に抗いながらも何とか元気に過
ごしています。今年も花菖蒲がきれいに咲きま
した。
杉田　義一…民間企業で働いています。７月20日
（土）は18時頃まで勤務しておりますので欠席
します。
瀬尾　彰一…高校生協で勤務２年目です。ゴルフ
始めました！週に１～２回武道センターでト
レーニングしてます！みなさん元気で頑張って
下さい！
関　輝幸…82才です。お陰様で元気に過ごしてい
ます。総会の盛会を願っています。
田崎　忍…今年も田植の準備で多忙していますが

体力がきつくなり、そろそろやめようと思って
います。盛会をお祈りします。

田嶋　晶子…日によって体調の変化があり、年相応
の体力を維持することの難しさを感じています。
田嶋　孝至…水・金は一日型デイサービス、木は
在宅介護となんとか〝ガンバッテ〟います。日
常は全て〝オンブにダッコ〟で支えられていま
す。「小異を捨て、大同についてほしいが」

立花　義章…益々の御活躍を祈念致します。
田所　令子…お世話になります。90才を越えまし
たが何とか独り暮しが出来ています。

近田　千津子…お世話になりありがとうございま
す。メダカの孵化を楽しんでいます。

堤　麻理子…大分県立美術館のボランティアガイ
ド２年目になり、大分出身の画家等に少し詳し
くなりました。大河ドラマ「光る君へ」平安時
代の実写化に感動しつつ楽しんでいます。

富田　明寿…佐伯豊南高校にて再任用４年目を過
しています。支部の執行委員として現役組合員
ともに頑張っています。ご盛会をお祈りします。

中釜　俊郎…お世話になります。
長野　智子…皆様、お久しぶりです。コロナもい
くらか落ち着いて、そろそろ遠出をと考えてい
たところ、先日、帯状疱疹を発症。ただでさえ、
リウマチで免疫が落ちているというのに‼今は、
予後の疼痛に悩まされる日々で、早く痛みが治
まってくれることを願うのみです。皆様は、な
るべく予防接種を受けられて、どうぞ、お健や
かにお過ごしくださいませ。

羽田野　伸夫…豊後大野市での有機低農薬の米づ
くりが続いていますが、正直、いつまで出来る
か不安になってます。

原田　潤…はじめての定時制高校（爽風館昼間部）
でがんばっています！

平井　好春…最近、山崎豊子の「沈まぬ太陽」を
読みました。主人公「恩地　元」が「牧　ひさお」
と重なり、70年代の大分高教組の斗争が思い浮
かびました。

藤井　涼一…昨年末102歳の父を天に送りました。
97歳の母は施設入所ですが元気にしています。
コロナが収まったおかげで、外出や外泊が出来
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るので週に一回は連れて帰っています。自分自
身は、健康維持管理をしっかりやりながら日々
過ごしています。放課後等デイサービス２ヵ所
とＢ型作業所１ヵ所の運営にかかわっています。

藤尾　明弘…習字教室を開き、小中学生が月～土
曜日毎日10名位賑やかに50名が楽しんでいます。
農業は今も続けており、菌

きん

ちゃん農法順調です。
藤川　郁雄…毎日「なでしこガーデンデイサービ
ス」という地域密着型通所介護施設に通い、楽
しい１日をすごしています。
藤崎　薫…「河光る　風涼にして　鳥の声」我が
家は大分川の近く、舞鶴橋と滝尾橋との間にあ
ります。高崎山、由布・鶴見、遠くは九重連山
まで遠望できます。時折、河原散歩に出ます。
足を不自由にしてますので、街に出かけること
も少なく、世情うとく暮らしています。どうぞ、
遊びにお出でください。

藤村　明人…早朝、ウォーキングに頑張っています。
古川　公一郎…再任用の仕事に対応できる体力作
りに頑張っています。
松本　幸夫…自宅療養しています。リハビリがて
らYouTubeに動画を上げています。内容は歌、
数学、教師時代の想い出などです。よかったら
見てください。ちゃんねる名は、松本幸夫です。
三重野　哲郎…80代になり、体力の衰えを感じて
います。盛会を祈ってます。
美登　吉亮…相変わらず私学非常勤を続けながら、
大分と実家（国東）を行ったり来たりです。最
近古いカセットデッキやレコードプレーヤーの
修理に精を出しています。奥が深いです。
森　小百合…今年も実家の農作業を手伝いながら、
忙しい日々を送っています。３年目になり、農
業の奥深さ（難しさ）を実感しています。
森山　賢太郎…伊方原発をとめるため大分地裁で
７年間の裁判にとりくみましたが、四国電力の
主張丸のみのひどい判決（３月７日）でした。
これまで高退教の皆様のご支援ご協力ありがと
うございました。今後は福岡高裁でひき続きと
りくみます。12月16日が第１回口頭弁論です。
ひきつづき、よろしくお願いします。
森山　眞須美…世の中のできごとに目を向けると、

気が滅入ったり腹が立ったりすることばかりで
すが、日々の暮らしでは、モフモフの愛猫に癒
やされ、週２回通う筋トレのコーチに笑顔でお
だてられて、何とか元気に過ごしています。

薬師寺　政成…毎日お疲れ様です。米寿を迎えま
した。元気で自治会のお手伝いして居ます。先
生方に宜しくお伝え下さい。

八鹿　恵…所用のため失礼いたします。御盛会を
お祈りします。

湯浅　陵一…高退教幹事と分退連（連合大分の退
職者組織）の副会長をしています。昨年の最大
の喜びは〝ARE〟でした。今年もできるよう願っ
ています。

吉野　康…週１回の卓球教室、同じく週１回の囲
碁教室に通い、体と頭の老化を何とか遅らせよ
うと努力しています。週末３日間は妻の実家の
畑の草刈りなどで大汗かいてます。

渡辺　久美…４月からゆったりと暮らす予定でし
たが、意外と毎日することがあります。毎週の
音訳ボランティア講習、隔週の水中ウォーキン
グ、月３回のヨガと美文字講座、その他のボラ
ンティア活動と充実した日々です。

渡辺　紘子…いつまでも仲間と共に世界平和のた
めに戦えるのが心強いです。平凡なようですが、
絶対「非戦論」を貫いて、憲法９条を守り抜く
と覚悟を新にしています。

お名前の記載がありませんでした…週５日裏川沿
いをウォーキングしながら買い物して何とか元
気に過ごしています。

足立　弘士　　　安東　あかね　　池永　碩宏
一法師　英昭　　伊藤　啓記　　　伊藤　易子
伊東　眞美　　　大島　正治　　　大野　　孝
小野　圭子　　　小田巻　光男　　甲斐　真弓
國吉　睦子　　　熊本　浩介　　　桑田　敬子
後藤　千代子　　坂口　智子　　　佐々木　寿一
高橋　雅代　　　多田　崇一　　　土谷　智政
中村　浩一　　　平塚　正明　　　平野　賢治
本田　幸子　　　峯　伸治　　　　明瀬　一子
用正　美由紀　　横山　千秋　　　脇屋　和夫
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臼津支部
岡松　眞明…今のところ大変元気です。まだ県陸
協副会長・浜区長・神社総代・交通安全分会長
などの役員をしています。趣味として軟式野球
とソフトテニスを楽しんで過ごしています。総
会の盛会を祈っています。86歳
清松　人志…帯状疱疹後、神経痛にかかって一ヶ
月…まだ痛い。終活どころではない。なんて思っ
ているうちに終わっちゃうかな。
後藤　由美…なんだか、とても元気です。
佐藤　セツ子…体力の衰えを実感しながら、ヨタ
ヨタと野菜つくりなどを楽しんでいます。
添田　俊一…皆さん、お元気でしょうか？早いも
ので先日高校の〝喜寿の同窓会〟に出席、元気
を沢山もらいました。
内藤　明…小さな畑で野菜を育てたりして過ごし
てます。からだは、巻き爪・切れ痔・胃弱・不
調の日等、年老いてきたのを実感します。世界
は温暖化・戦争・プラごみ汚染・核のごみ等と
良くない環境へ…孫の世代はどうなるのか心配
です。朝ドラ「虎に翼」は組合学習の一つかな。
松本　洋…腰痛で動けない。
石井　勝宣　　首藤　順子　　根之木　倫子
森竹　英世

佐伯支部
麻生　文吾…再雇用も終了し、今年は臨時講師と
して働いています。早死にしないように頑張り
ます。
岩崎　弥太郎…おかげさまで元気です。
後田　利志夫…今年の２月で70才になりました。
誕生日の３日後に胆のう炎で入院し、胆のうを
切除しました。今もまだほぼ毎日船外機に乗っ
て近くの海で小魚を釣っています。足腰も弱っ
てきましたが１日１日を楽しんでいます。
江藤　久佐子…後期高齢者となり、老人の実感に
悩ましい日々。ウクライナ、ガザetc.むなしさに、
せつない限り。
白石　キク子…元気でがんばっています。
田島　繁樹…大分、別府は遠くなりました。今年
も遠出をせず、欠席をします。元気ですが、夏

の暑いのには閉口しております。
宮原　好宏…会が盛会でありますよう、お祈りし
ます。

盛崎　貞子…読み聞かせボランティアとコーラス
始めました。

大川　博

久大支部
伊藤　博之…元気です。農作業と老父の世話で一
日があっという間に過ぎてゆきます。

魚形　幸助…昭和学園に勤めて４年目になりまし
た。何とかまわりの職員に助けられながら頑
張っています。休日には、月に１～２回のゴル
フを楽しみ、体力と精神力と忍耐力を鍛えて仕
事に活かしています。

内田　彰子…〇好きな本や雑誌に出会えると欣喜
雀躍しています。2008年創刊された「POSSE」（堀
之内出版）を見つけたとき、すぐ定期購読にし
たのはよかったと思っていますが、この2024年
６月に創刊された「地平」（地平社）にも同じよ
うなときめきを感じています。〇終活のひとつ
としてブレインバンクに生前登録しました。
後藤　寛二…再任用で玖珠美山高校に勤務してい
ます。今年は総務主任で初めてPTAを担当して
います。

佐藤　清子…今のところ元気にしております。
佐藤　初子…家庭菜園を楽しんでいましたが、だ
んだんきつくなりました。子ども達に送る事を
目標にしています。会の盛会を祈っています。

清水　正敏…元気にしてます。皆様によろしく。
藤波　正男…昨年末、家内が亡くなり事後処理が
長びき、いまだに落ち着かずにいる状況ですの
で欠席させていただきます。総会の盛会を祈り
ます。
前澤　茂樹…３月で学校現場を離れました。少し
はヒマになるかと思いましたが、何やかやと忙
しくすごしています。

用松　百合子…「社会との接点は待つように」と
の先輩のアドバイスを受け、NPO法人ひた人権
センターの活動に参加させてもらってます。

渡邊　茂則…日田市日本語教室、ひた人権研究セ
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ンター、続けています。郵便料金値上げの折柄、
連絡は原則e-mailにしてはいかがでしょうか？

安東　孝弘　　梅木　学　　江藤　和子

豊肥支部
麻生　知孝…テレビでのスポーツ観戦を楽しみに、
元気で過ごしています。
足立　哲範…選挙で勝った負けたとさわぐが、い
つも投票率が低すぎる。政治に関心を持たせる
教育のあり方（主権者教育には限界あり）はな
いものかとぼやいています。
荒巻　みき子…〝マイナンバーカード〟、税金（ポ
イント）の無駄遣いに抵抗してまだ作っていま
せん。
大塚　哲郎…元気です。畑ときどき山行と実家の
草刈り。実家は東京出身の若い夫婦に貸してま
す。たまにある飲み会「命」です。
鎌田　和子…年明けから２度の思わぬ手術。思う
に任せない日常はリハビリと思い、諸事に取り
組む。鍋を購入したら15年の保証期間。鍋の保
証と人生の終わりとどちらが先かと笑ってし
まった。76才の夏。
後藤　忠勝…農業、短歌、カラオケ、各種役員と
多忙。ガン、怪我、交通事故、よくぞ生きている。
縁台で夕陽に輝く岡城を肴に酒を飲む。思い出
ボロボロ〝酒は苦いか、しょっぱいか〟
高野　祐司…この頃、飲む薬も増えたし、老いを
感じます。
竹下　邦子…いつもお世話様になります。趣味を
しながら毎日を過ごしています。当日は所用の
ため欠席をさせて頂きます。ご盛会をお祈りい
たします。
三浦　裕美…お世話になります。今年の秋に小学
校の古希の同級会を計画しております。皆さん
に会えるのを楽しみにしています。
森　清三朗…ご盛会と皆様の益々のご健勝を念じ
上げます。
油布　晃…「大分弁俳句集１―物すべて丸うしち
から―」重版決定。「大分弁俳句集２―こん坂を
のぼりきったら―」、「詩集すずめのバスケ」銀
の鈴社刊。ネットでも購入できます。

吉藤　孝…この１年病気から遠のいて86才になり
ました。老人の気がかりは色々あります。特に
台湾有事を想定し、「一緒に戦いましょう。」と
云う政治家が現れたり、沖縄の人たちを九州各
県に分散疎開させる等、あの戦争が無かったか
のごとき発言が多くなり、現実化している事で
す。戦争は絶対しないのが日本の国是です

後藤　幸雄　　後藤　信幸　　志賀　祐子

直轄支部（県外）
石井　利光…元気に子ども館で、昔遊びのボラン
ティア活動を行っています。

須藤　良三…久留米に引っ越して１年半、やっと
地域の水にも慣れてきました。行きたいのは
山々ですが、腰痛持ちの後期高齢者になってし
まいました。終活もやっているところです。盛
会をお祈りします。

中村　龍彦…何とか元気でいます。非常勤講師を
週３日やっています。趣味の卓球も週１回程度
ですが続けています。あと読書やペットの世話
等ですかね。物忘れが進んでいるようです。総
会の盛会を祈っています。

藤嶋　弘史…幹事の皆様そして会員の皆様、お元
気にお過ごしのことと存じます。皆様の活動に
心より感謝申し上げます。連日真夏のような天
気、暑さに向う折柄くれぐれもご自愛下さい。
当方はとても元気に過ごしています。

吉松　秀紀…一区切をつけて２年が経ちました。
自宅廻りの草取りやら、つれあいの実家の草刈
り等ボチボチと過ごしています。盛会並び皆様
のご健勝をお祈り申し上げます。

渡辺　忠行…主治医とのやりとり
　Ｑ．先生この先どうなりますか？
　A．�あなたのまわりには、よれよれがいっぱい

いるでしょう！
　Ａ．85才まではいけるでしょう。
　Ｑ．90才はどうですか？
　Ａ．それはどうかなぁ～！
　皆さんのご多幸を祈っています！
稲田　賢一郎　　今永　修
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お名前 支部 退職年度
尾　関　晴　俊 様 中津 2000
佐　藤　吉　彦 様 宇高 1994
小　林　彦　一 様 宇高 1981
中　園　尚　武 様 宇高 2003
阿　部　節　男 様 宇高 1996
安　藤　由　子 様 宇高 1983
魚　返　正　乗 様 国東 2000
幸　　　龍　三 様 速杵 1997
鴨　田　菊　子 様 速杵 2000
中　川　豊　彦 様 別府 1982
油　井　静　雄 様 別府 1991
中　川　國　生 様 別府 2006
児　玉　保　彦 様 大分 1987

お名前 支部 退職年度
重　石　美代子 様 大分 1996
山　本　裕　行 様 大分 2000
田　中　浩一郎 様 大分 1986
髙　木　邦　彦 様 大分 1988
槙　島　幹　郎 様 大分 2001
井　原　博　司 様 大分 1994
田　邉　和　子 様 大分 1990
池　永　雅　典 様 大分 2010
麻　生　泰之助 様 大分 1984
後　藤　義　一 様 大野 2005
石　栗　徳　子 様 臼津 1985
吉　川　貞　治 様 佐伯 2006
福　永　幹　也 様 豊肥 2000

高退教会員物故者
　　昨年の高教組情報（高退教特集号）発行以降、ご逝去が判明した会員物故者の方々です。高退教独
自では調査ができず、会員のご逝去の情報は、ご家族、友人、知人からの連絡で知る状況です。報告
が遅れましたこと、ご容赦ください。改めてご冥福をお祈り致します。

☆2024年度の会費未納の方は、振込用紙で納入をお願いいたし
ます。
☆退職後再任用で高教組組合員として継続している方は、高退教
の会費の納入は必要ありません。

来年度、多くの仲間と会い、語らうことを楽しみにしています。

交流会の様子：近況報告などをして、久しぶりの親交を楽しみました。
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